

ACTA DE LA SESION ORDINARIA DE FEBRERO DE LA JUNTA MUNICIPAL DEL DISTRITO CENTRO

SEÑORES ASISTENTES

PRESIDENTE

D. FELIX CASANOVA SANCHEZ (PP)

VOCALES

D. FERNANDO MARTINEZ RODRIGUEZ
(VICEPRESIDENTE) (PP)

D. CARLOS RODRIGO MEDINA (PP)

D. JESUS MONTERO SAIZ (PP)

D^a. CRISTINA MARTINEZ CONCEJO
(PSOE)

D. JUAN ALBERTO POLO FERNANDEZ

D^a. EVA ARRANZ SANTOS (VOX)

D. MARIANO CAÑAS VELASCO (MAS
MADRID)

D. ELVIRA AGUILAR PARRO

D. MARIA DOLORES GIBAJA GUERRA

En la sede del Distrito Centro sita en Plaza del pueblo nº1 de Alcobendas siendo las 19:05 horas del día 7 de febrero de dos mil veinticuatro, se reúnen en primera convocatoria los señores al margen citados bajo la Presidencia de D. Félix Casanova Sánchez, en la sala de reuniones del Centro Cívico, previa citación al efecto con objeto de celebrar la sesión ordinaria de la Junta Municipal del Distrito Centro.

Se celebró la sesión con el siguiente Orden del Día:

SECRETARIO

D. ADOLFO ROYO GARCIA

Excusaron su ausencia:

D. GLORIA MARILIN GIMENEZ MARTINEZ

Toma la palabra el Presidente D. Félix Casanova Sánchez

Buenas tardes a todos y bienvenidos, hoy se celebra la sesión ordinaria de la Junta municipal del Distrito Centro, el orden del día recoge en primer lugar la toma de posesión de Fernando Martínez que excusó su asistencia a la sesión de constitución. A continuación, vamos a proceder al acto de constitución de la Junta municipal.

1. Toma de posesión. A continuación, procedió a jurar el cargo D. Fernando Martínez Vicepresidente de la JMD centro y vocal concejal.
2. El presidente pregunta a los presentes si alguien quiere intervenir sobre el acta de la Junta de Constitución, no existiendo intervenciones se aprueba por unanimidad de los presentes.

Código Seguro De Verificación	Estado	Fecha y hora
Firmado Por	Firmado	08/07/2024 12:01:43
Observaciones	Página	1/10
Url De Verificación		

Parte informativa:

El Presidente altera el orden de los puntos, para que puedan intervenir las Técnicas municipales del Dpto. de Participación Ciudadana que han acudido a la Junta para exponer el punto 3

3. Información de la consulta sobre movilidad en la calle Constitución.

Técnicos de Participación, la consulta sobre la peatonalización de la calle Constitución parte de una moción aprobada por el Pleno apoyada por todos los grupos municipales. Se va a preguntar a los ciudadanos a través de un formulario dirigido a los vecinos del distrito centro donde se les pregunta sobre qué días prefieren la peatonalización y sobre las posibles actividades para acometer en la zona estos formularios se recogerán presencialmente durante 3 semanas en varios espacios municipales como puede ser la concejalía, el centro de mayores de Orense y otros, también se les va a preguntar a los comerciantes de la zona visitando sus establecimientos y siempre en todos los casos para mayores de 18 años.

Sr. Cañas pregunta, a lo mejor va a haber más comercio que vecinos al ir a preguntar directamente en los comercios y sin embargo los vecinos tener que acudir a los centros municipales presencialmente

Técnicos, hay que tener en cuenta que son 140 comercios, los vecinos consultados son muchos más

Sr. Cañas: ¿cómo se va a comunicar?

Técnicos, a través del 7 días y además se pondrán carteles en los portales y a través de las redes sociales

Sra. Arranz: ¿se va a segmentar?

Sra. Aguilar: se puede buzonear con el 7 días el formulario.

Sra. Martínez: es una iniciativa ya pensada en la anterior legislatura, pero dirigir la consulta solo a los directamente implicados y no a todos quiere decir que habrá que tomar las decisiones en virtud de estos y no de todos los intereses.

Sr. Montero, es importante para todos, pero hay que acotar a los directamente afectados, se prioriza estos, aunque se pierda información.

Técnicos, estudiamos hacer la consulta online pero queríamos verificar los DNI y la gestión era más compleja por internet.

Sr. Cañas: ¿el horario va a ser mañana y tarde?

Técnicos, sí

Código Seguro De Verificación	Estado	Fecha y hora
Firmado Por	Firmado	08/07/2024 12:01:43
Observaciones	Página	2/10
Url De Verificación		

Sr. Cañas, se podría abrir a todos y segmentar por barrios

Sr. Polo, al final la medida es buena y en la anterior consulta se abrió a todos y por correo electrónico funcionó bien, en norte eran más favorables a peatonalizar y en el centro son más reacios

Sr. Cañas, los comerciantes están de uñas, pero no les afecta si se peatonaliza los domingos cuando ellos están cerrados

Sra. Arranz: ¿cuándo va a finalizar el proceso?

Técnicos, unos 3 meses desde la preparación.

No habiendo mas intervenciones en el punto se continua por el orden establecido en la convocatoria.

1. Presentación de los informes de Seguridad, Mantenimiento y Vías Públicas, y Fomento de empleo y comercio.

El Presidente presenta los informes del expediente de la Junta,

Durante los meses de noviembre y diciembre de 2023 la actividad de la Policía Local de Alcobendas se ha centrado en los siguientes objetivos:

1. Desarrollo del Plan de Navidad 2023-24.
2. Patrullaje policial PREVENTIVO, dirigido a detectar e intervenir en aquellas zonas más victimizadas de nuestro municipio. En el 2023 la Policía Local ha aumentado en número de patrullas participativas en la convivencia (patrullaje a pie), siendo 3 en Distrito Centro y 1 en distrito Norte, con el objetivo de prevenir hechos delictivos en el entorno comercial mediante un patrullaje a pie en los ejes de la calle Constitución, Marquesa Viuda de Aldama y Marques de la Valdavia y a prevenir infracciones a en materia de convivencia en los parques y espacios públicos existentes en el Distrito.
3. En noviembre se realizó una campaña de control de la actividad de ocio dirigida a mejorar la seguridad de los locales y detectar posibles infracciones tanto administrativas como de seguridad. Se realizaron un total de 19 inspecciones a locales de ocio nocturno, donde se registraron un total de 20 incidencias (falta de carteles de aforo, de prohibición de entrada a menores, documentación, etc.) en 8 locales.
4. Incremento en la vigilancia de los parques y espacios públicos, sobre todo en aquellos donde se han desarrollado actividades relacionadas con el Plan de navidad tales como el Pso de fuente lucha y la Plaza del Pueblo.
5. Cobertura a eventos y actos públicos multitudinarios tales como las Pre-uvas, la Carrera San Silvestre y la Cabalgata de los Reyes Magos.

Código Seguro De Verificación	Estado	Fecha y hora
Firmado Por	Firmado	08/07/2024 12:01:43
Observaciones	Página	3/10
Url De Verificación		

Destacar el nº de requerimientos e intervenciones policiales en materia de Policía administrativa, siendo requeridos principalmente por molestias de grupos de personas gritando y vociferando en la vía pública, así como el consumo de alcohol en los parques y a la salida de los bares de copas.

Se ha priorizado las actuaciones policiales en el distrito Centro en la prevención de robos en domicilio en zona de Pintores y prevención de robos en establecimiento comerciales durante el turno de noche.

En materia de convivencia por ruidos en 2023 1125 actuaciones un 53,7% y por peleas y reyertas 1241 un 61%. de actuaciones en Alcobendas

La unidad canina actuó en Distrito Centro en 159 ocasiones un 55% del total de sus intervenciones.

Por último, hay que indicar que, durante el Plan de Navidades, por parte de las unidades de Distrito y convivencias destinadas a Centro se marcó el objetivo de incrementar la presencia en zonas comerciales, patrullando diariamente y contactando con los comerciantes de la zona. Se realizó un total de 484 contactos con comerciantes (muchos de los contactos contabilizados son con un mismo comerciante en días y turnos diferentes), informándoles sobre la planificación en Navidades y cuestiones relacionadas con la Convivencia vecinal

En cuanto actuaciones de “mantenimiento” que se han interpuesto en el Distrito Centro a través de la aplicación “Mejora tu ciudad” desde el 19 de junio de 2023 hasta el 1 de febrero de 2024, para mejora del mantenimiento de nuestro Distrito, exclusivamente para todo el distrito centro se han recibido un total de 812 incidencias.

En concreto desde la concejalía de distrito se han abierto 118 avisos, de los cuales 96 han sido solucionados a fecha 1 de febrero.

Desde el Distrito Centro se han realizado 60 llamadas para el mantenimiento de la ciudad, independiente que posteriormente se hayan realizado los trámites oportunos

De estas llamadas,8 eran de recogida de cartón y papel, 12 de limpieza, 39 de recogida de muebles y enseres y 1 para la recogida del vidrio.

Se destacan también como muy importantes las siguientes actividades:

- Alcobendas tendrá su primera área felina, estará en una zona cercana a la Calle Pintor Velázquez.
- Tras una remodelación en la nueva Avenida de la Ermita se ha eliminado la barrera que existía entre ambos carriles, se han ampliado las aceras, los viales de circulación y las plazas de aparcamiento.
- Se han duplicados el número de comercios adheridos al reciclaje de cartón
- Limpieza de 210 contenedores en el distrito
- Arrancan las obras del Aparcamiento del Bulevar Salvador Allende

Código Seguro De Verificación	Estado	Fecha y hora
Firmado Por	Firmado	08/07/2024 12:01:43
Observaciones	Página	4/10
Url De Verificación		

- Limpiezas intensivas de Pintadas y Grafitis
- Inauguración del Parque de la Comunidad de Madrid
- Mejora la limpieza del Distrito Centro, así como plan especial de recogida de muebles y enseres.
- Inauguración de las gradas en el CEIP Miguel Hernández
- Reorganización de contenedores en las islas ecológicas.
- Servicio de hidro fregado de calles con ozono
- Asfaltado del recinto ferial
- Campaña de desbroce
- Refuerzo de Limpieza

El comercio de proximidad es imprescindible, da vida a la ciudad, mejora su convivencia y calidad de vida, los comerciantes del Distrito han participado activamente en las campañas que la Delegación de Fomento de empleo, comercio y consumo junto con las asociaciones de comerciantes AICA y la Menina han impulsado.

En el último trimestre se han desarrollado como hitos más importantes en apoyo al Comercio:

La Gala de comercio 2023 y la entrega de los premios “Muy abierto”, la campaña de dinamización comercial “Decoramos tu cierre” donde el artista Javier Lobo ha decorado los cierres embelleciendo el establecimiento y por tanto la vía pública a partir del cierre de los comercios, además de disminuir el riesgo de que estos sean vandalizados, para 2024 realizaremos una segunda campaña. En el concurso de escaparates de Navidades, se han celebrado con éxito de afluencia de vecinos los Mercados agroecológicos de productores, en el Paseo de Valde las fuentes, los segundos domingos de cada mes con una media de puestos participantes de 40. Por último, se han realizado un total de 3 cursos para comercios en octubre y noviembre con un total de 47 comerciantes, en relación con la utilización de tecnología, mejora del empaquetado para regalo y escaparatismo y merchandising.

Destaco 2 eventos importantes celebrados en el último trimestre 2023, el Summit Alcobendas Emprende celebrado el 28 de septiembre en Centro de Arte, como broche final de la iniciativa Alcobendas emprende.

El otro gran evento fue, la IV edición de los premios “líder Alcobendas” que tienen por objetivo reconocer la excelencia empresarial en Alcobendas, se realizó el 14 de noviembre en el Centro de Arte con más de 180 asistentes.

Fue muy importante la convocatoria de ayudas municipales de 160.000 euros, para personas Autónomas y pequeñas empresas de hasta 50 trabajadores. Dirigidas a comercios, hostelería, agencias de viaje, actividades deportivas y culturales, entre otros, en esta línea de subvenciones con ayudas de hasta 2500 euros.

Código Seguro De Verificación	Estado	Fecha y hora
Firmado Por	Firmado	08/07/2024 12:01:43
Observaciones	Página	5/10
Url De Verificación		

El número de solicitudes ha sido de 113 y el número de beneficiarios 83 en estos momentos los beneficiarios están cobrando las ayudas.

El Ayto. De Alcobendas realiza un gran conjunto de actuaciones dirigidas a personas inscritas en la Bolsa de empleo municipal- agencia de colocación, a través del Club de empleo se prepara a los demandantes de empleo para facilitarles su acceso a las ofertas realizadas por las empresas.

En las Jornadas de empleo y emprendimiento realizada en la esfera, con participación de empresas, emprendedores y personas en búsqueda de oportunidades se intercambia información sobre el mercado laboral, el emprendimiento y se realizan entrevistas de trabajo gestionado por la Bolsa de empleo municipal se desarrollaron con gran éxito los días 18 y 19 de octubre con más de 500 asistentes y 25 empresas, se gestionaron 92 ofertas con 385 puestos de trabajo y se realizaron más de 150 entrevistas en directo.

En colaboración con la Comunidad de Madrid, hemos realizado el programa de empleo-formación de activación profesional. Destinado a personas desempleadas de larga duración con una subvención de 284.000 euros y Cofinanciado por Ayto. con 51.000 euros. tiene una duración de noviembre a junio, y supone la contratación de 15 personas con 150 horas de formación transversal.

Se está realizando también el programa público de empleo de activación profesional de 1 de diciembre a 30 de julio, con una Subvención de la Comunidad de Madrid de 734934 y cofinanciado con 274.693 por el Ayto. Supone la contratación de 40 personas desempleadas de larga duración, y que recibirán además 80 horas de formación transversal.

Turno de intervenciones:

Señora Gibaja: Las navidades en el distrito se empezaron tarde, las luces se encendieron el día 15 de diciembre y desde el 17 al 6 de enero se puso un escenario que solo se ha utilizado 2 días. Se le ha dicho a las asociaciones, que no se podía utilizar . estando vacío. Entiende que es el primer año, pero la plaza del pueblo ha estado oscura y el escenario no se ha usado lo suficiente. Hay que felicitar a la Policía local por su actuación y hay que dejar participar más a las asociaciones

Sra. Aguilar: ¿Por qué se pusieron tan tarde las luces?

Sr. Cañas: ¿Cuántas patrullas de policía había antes? Sería interesante comparar los resultados presentados en el informe con el porcentaje que hay en los otros distritos. En el informe de mantenimiento en el estado solo están los avisos solucionados, pero no se han incluido los que no lo están. El problema de la presencia de ratas, se reiteran los avisos y si no se solucionan y al tiempo se vuelven a quejar, significará que la solución no ha sido muy efectiva no?

Sra. Arranz: Hay mucha información sobre la reactivación económica como se ha informado, pero le parece poco que solo se haya dado subvención a 83 empresas de Alcobendas. En el pacto local se habla de mayores de 45 años en paro, se ha hecho un estudio, pero no se da

Código Seguro De Verificación	Estado	Fecha y hora
Firmado Por	Firmado	08/07/2024 12:01:43
Observaciones	Página	6/10
Url De Verificación		

información sobre él. Se necesita más policía local, más efectivos sobre todo en el centro, más ayudas sociales para la gente en situación de calle y hay que cumplir el contrato de limpieza.

Sr. Polo: Felicita la labor de la policía en la cabalgata y en la procesión de la Virgen. Como propuesta para las Juntas, decir que el formato anterior de los informes le gusta más y su contenido en cuanto datos es similar y están vendiendo que se ha mejorado, pero si se compara los informes del año pasado y estos, no se ha mejorado. En las Juntas de la anterior legislatura era catastrofista en la interpretación de los resultados y ahora no.

Ha aumentado la presencia de personas en situación de calle en el Centro de Arte, y en otros lugares, hay que hacer algo, hay que ir mejorando y estar más pendientes del Distrito Dentro.

Sra. Martínez: en el informe de mantenimiento se reitera que se ha reforzado la limpieza, pero ¿cuáles son las nuevas medidas y cuál es el plan especial de recogida de enseres?

Sr. Montero: Vamos a consultar la problemática que existió para no utilizar el escenario con mas asociaciones. Las luces efectivamente cuando llegamos no estaban contratadas y por eso se pusieron más tarde, este año ya se ha comenzado a trabajar y seremos de los primeros. Respecto a las ratas, la presencia de ratas tenemos una empresa contratada Naturalia, el sistema es que se pone un cebo, pero es una sustancia que no mata en el momento, por eso pueden haber varios avisos en varias semana, porque hasta que no mueren no desaparecen, siempre que hay un aviso, la empresa revisa y comprueba si hay o no veneno.

Respecto al plan de recogida de enseres, se ha reforzado en la comunicación en redes a través del 7 días, y en los distritos, en los puntos que negros que ya son conocidos y se ha reforzado la inspección, se han eliminado puntos negros en el Pso. de la chopera y en la calle Constitución, al lado de la Plaza del Pueblo. En cuanto a la retirada de grafitis y pintadas se está reforzando, se están pintando los muros con plantillas, para que estos no sean vandalizados, por ejemplo las estrellas que se han pintado en el Parque de la Comunidad. En el Parque de Andalucía se han pintado patos o huellas de gato, entre Aldi y Muncyt , los cierres de los comercios han sido muy bien acogidos, son grafitis profesionales que se pintan en los cierres y que embellecen la ciudad y a su vez evitan que sean vandalizados.

Sr Rodríguez: da las gracias por la felicitación recibida a la Policía local hay un compromiso con la ciudad y con los vecinos. Las patrullas de a pie se han aumentado en una unidad en distrito centro y una unidad en distrito norte. Centro es la que tiene más prioridad de cara a la seguridad, siempre queremos tener más policía. En septiembre se incorporarán 11 nuevos policías y para los siguientes años se irán incorporando más. El patrullaje a pie previene los robos. Está de acuerdo con la preocupación con las personas sin hogar porque están aumentando, pero no es algo policial, es también de los servicios sociales, muchas veces no dan soluciones para poderlos retirarlos de la vía pública.

Sra. Gibaja: no es un reto de este barrio, gente sin techo siempre ha habido, es un barrio de centro, pero se convive bien. Se han tenido unos meses muy malos de limpieza. Todavía

Código Seguro De Verificación	Estado	Fecha y hora
Firmado Por	Firmado	08/07/2024 12:01:43
Observaciones	Página	7/10
Url De Verificación		

están las luces de la Navidad sin retirar. No pudieron talar los árboles porque estaban las luces puestas, queda mucho por hacer.

Sr Cañas; Insiste en conocer los avisos que no se solucionaron en el periodo.

Sra. Arranz: adora este distrito ella es de aquí y le duele el abandono. La policía es la mejor. algo hay que hacer con las personas sin casa. Hay que poner pasos de cebrá también en la calle Constitución. La luz con los leds no se ve bien. Insiste en el informe de seguridad, en los 11 nuevos policías, necesitarán ir a la Academia y faltan efectivos.

Sr. Polo: sugiere que la patrulla no se ciña solo a las zonas clásicas de Constitución y Marquesa Viuda de Aldama, sino que vaya a una zona mayor

Sr. Rodríguez: En las zonas centrales transcurre el 90% del trasiego, pero valoraremos también otras zonas, Los policías nuevos tienen que estar 6 meses de Academia luego empiezan sus prácticas aquí. La calle Constitución es una zona de coexistencia entre vehículos y peatones todavía cuesta acatar las normas, el plan de poner pasos de peatones es un paso atrás, se han puesto radares pedagógicos para los vehículos y se han pintado señales, en la calzada de forma especial, hay que dar tiempo.

Sr. Montero, da las gracias a Loli por el voto de confianza. Sobre las incidencias no resueltas están a su disposición. Se atienden las quejas de los vecinos que piden subir la iluminación siempre hasta donde los límites se pueden llegar. Las luces de las Navidades en un par de semanas se terminarán de retirar, se han dejado un tiempo por las fiestas de la Virgen de la Paz. Da las gracias a la empresa porque han montado las luces en tiempo récord para tenerlas disponible para la Navidad

Presidente, con los temas de servicios sociales hay que tener un tacto especial y no de detalle son temas que afectan a las personas.

2. Asambleas de Distrito, presenta Sr. Martínez Vicepresidente de la JMD y Concejal Delegado de Participación.

La asamblea de distrito centro tuvo 97 personas inscritas 91 vecinos que asistieron se formaron cuatro grupos de trabajo que recogieron 212 propuestas de 64 personas diferentes se presentaron y aprobaron 20 candidatos para los representantes chinos en las juntas municipales de distrito y en el Consejo social se va a facilitar un formulario para que los vecinos puedan proponer a los representantes vecinales sus ruegos o preguntas para que sean transmitidos a la Junta municipal de distrito en la página web se dispone del formulario que podrán cumplimentar los vecinos y que llegarán a los representantes para poderlas facilitar en la página web hay un informe amplio sobre las asambleas del distrito y los distintos temas que allí se trataron también sobre la celebración de los foros.

El concejal hace especial hincapié que los datos personales que lleguen a manos de los representantes vecinales deberán de ser en todo momento respetados y solo utilizados para los efectos de presentar ante la Junta sus reclamaciones, pero en ningún caso podrán ser facilitados para la próxima Junta Municipal de distrito ya estará disponible este sistema

Código Seguro De Verificación	Estado	Fecha y hora
Firmado Por	Firmado	08/07/2024 12:01:43
Observaciones	Página	8/10
Url De Verificación		

RUEGOS

Sra. Aguilar: ruega que se respeten los horarios de los autobuses c 11 porque llevan retrasos y luego vienen varios juntos. ¿Habría la posibilidad de poner una señal luminosa en Aldi en el paso de cebra?

Señor Rodríguez, es caro y dan muchas molestias, es de Jesús Montero que toma nota

Sra. Aguilar: antes la APP de actúa era independiente y era más cómoda que ahora que se incluye en la APP del Ayto. En la calle Valdavia habría que podar.

Sra. Gibaja: rogaría que como antes ya he comentado, vuelvan a podar las zonas que no se pudieron podar al no haber retirado las luces de la Navidad

Sr. Cañas: ruega que se utilice un cartel grande a la entrada de la zona de coexistencia entre vehículos y peatones explicándolo bien

Sr. Rodríguez: los carteles que se colocan en la vía pública tienen que estar normalizados

Sr. Cañas: a la altura de Constitución donde están los toldos se han convertido como en un merendero, que se vigile más.

Sra. Arranz: me dice un papá de la zona de Miraflores que en el parque sigue habiendo drogadictos.

No existiendo más intervenciones y no habiendo más asuntos que tratar por el Sr. Presidente se levantó la sesión siendo las veinte horas y cuarenta minutos del día reseñado, extendiéndose por mí el Secretario, la presente acta, en la que se da fe de todo lo actuado.

VºBº

PRESIDENTE DISTRITO CENTRO

SECRETARIO DE LA JUNTA MUNICIPAL

Fdo. Félix Casanova Sánchez

Fdo. Adolfo Royo García

Código Seguro De Verificación	Estado	Fecha y hora
Firmado Por	Firmado	08/07/2024 12:01:43
Observaciones	Página	9/10
Url De Verificación		

Código Seguro De Verificación		Estado	Fecha y hora	
Firmado Por	Adolfo Royo Garcia	Firmado	08/07/2024 12:01:43	
Observaciones		Página	10/10	
Url De Verificación				